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8 Category: french comics network, in color

et voici ma deuxieme participation, un peu trop tard, pour le défiillustré Hoplitea & la
Justice Force de Comixheroes.

j'ai essayé d’imaginer les héros dans une version légerement décalée, un peu plus
hardcore (mais pas trop je crois)

; ) ) CALENDRIER
here is my second (and too late) attempt for the illustrated challenge of Hoplitea &
the Justice Force, on Comixheroes.

octobre 2010
this time i tried to bring a more edgy touch, kind of hardcore but not too much i think. L MaMe J] V S D
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voici ma premiere participation au défi illustré de comixheroes qui a pour théme ABOUT COMICS

Hoplitea et son équipe la Justice Force.

j’ai essayé de faire simple et de rester proche des personnages qu’on commence » Comic Book Resources
tout juste a découvrir dans I'épisode 1. * comix heroes

here is my first attempt at the “illustrated challenge” at comixheroes, the theme is * Newsarama

Hoplitea and her team the Justice Force.l try to keep it simple and to stay close to the > OimR
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characters we just barely discover in Hoplitea #1. , U;(N
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Future MuTanTs | N°2 BEAsT ?

2 Category: Future Mutants, sketches, warm-up

Voici le 2eme “future mutant”, Victor Borkowski alias Anole.

Dans ce futur hypotéthique le jeune mutant caméléon a continué a évolué et muté au
gres de ses blessures pour petit a petit devenir un redoutable homme dragon. Il dirige
désormais une nouvelle version Morlocks
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Here is the second “future mutant’, Victor Borkowski a.k.a. Anole.

In this hypothetical future, the young lizard-boy has kept on mutating due to several
battles wounds, and evolved into a full-fledge ferocious dragon-man. He now leads a
new version of the Morlocks
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Future MutanTs | N°1 STORM ?

29 Category: Future Mutants, in color, sketches, warm-up
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je commence une nouvelle série de pin-ups sur le théeme de ces chers mutants de
Marvel, et particulierement sur les plus jeunes d'entre eux. I'idée est de s'imaginer un
peu a quoi ils ressembleraient si ils étaient amenés a reprendre le flambeau de leurs
alnés (c'était le synopsis des pages postées il y a quelques temps ici)

Donc dans ce futur hypothétique, la jeune Noriko Ashida a.k.a. Surge deviendrait
Storm, et serait a la téte d'une nouvelle version de X-Force.

here i go and begin a new serie of pin-ups based on Marvel merry mutants, and more
precisely, the younger ones. the idea is to found out what would they become (and
look like) if they were to take on their elders’s mission (this basically is the pitch of my
portfolio, some pages were posted here)

In this hypothetical futur, the young Noriko Ashida would grow up to become the new
Storm, leader of the latest incarnation of X-Force.
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JUIN PHOENIX

1 8 Category: in color, sketches, warm-up
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